

2024-06-25

Van vecinos por censo y cuidado de árboles en Benito Juárez

Autor: Alejandro León

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/van-vecinos-por-censo-y-cuidado-de-arboles-en-benito-juarez/ar2830539?v=1>

Al vecino Andrés Guzmán le genera opiniones divididas el funcionamiento del Presupuesto Participativo.

El habitante del pueblo de Xoco asegura que una propuesta suya para censar el arbolado fue adoptada por otros vecinos y ganó en más de 10 colonias de la Alcaldía Benito Juárez mediante dicha partida vecinal de los años 2023 y 2024.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) consideró que el proyecto, el cual fue nombrado "Arbolando nuestra Ciudad", fue novedoso.

El proyecto ciudadano consiste en que especialistas revisen el estado de salud de los ejemplares, cuántos de ellos están en riesgo de caer, así como su geolocalización y condición del suelo.

Una vez que la información sea recabada, tienen que dar seguimiento mediante la ampliación de cajetes, retirar objetos que afecten su condición, como cables, letreros o luces.

"Revisión periódica del estado del suelo, si se encuentra compactado, proceder a descompactar, así como agregar los nutrientes necesarios por medio de abono y tierra sana", indica la iniciativa.

El proyecto además permitirá saber si las plantaciones presentan plaga, enfermedades, hongos, muérdago, planta epifita, descortezadores o barrenadores.

"Por no estar sanos al 100 por ciento, se están muriendo y nos estamos quedando sin árboles, el proyecto consiste en cuatro etapas. La primera etapa es por unidad territorial, hacer un censo para saber cuántos árboles integran la colonia, qué tipo de árboles lo integran.

"A lo largo de los años, la gente le ha ido echando cemento a las áreas verdes y se han ido acabando, al grado de dejar unos cuadritos, que son los denominados cajetes, pero estos cuadritos cada vez son más pequeños", comentó Guzmán.

El vecino impulsó la iniciativa, pero cuestionó que ha encontrado obstáculos para dar seguimiento a la implementación en cada colonia en la que ganó, entre ellas Residencial Emperadores, Acacias o en algunas secciones de Del Valle.

De lo poco que ha sabido, es que, por ejemplo, en esta última ya han habido reuniones y se ha convocado a licitación para implementar los trabajos.

Criticó que también hubo casos en que la demarcación y el IECM no se coordinaron para conocer a detalle el proyecto, razón por la que advirtió que haya colonias en que no se materialice la propuesta original.

"Cuando ya está la Alcaldía para hacer la licitación y todo, ni siquiera el Instituto (Electoral) les manda completo el proyecto", denunció. Consideró que el plan debería de implementarse en toda la Ciudad de México, ante la afectación que presentan varios ejemplares.

"Ahorita tenemos la plaga del gusano barrenador que está acabando con los cedros", expresó.